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本期话题

汝阳新闻

本报讯（特约记者 袁喜宝）市重点工程
S243 郭木线汝阳段改造工程近日全线动工，
这是继二广高速之后汝阳至洛阳的又一条快
捷通道。

昨日，在城关镇河西村三疙瘩组的南坡上，
两台大型挖掘机在不停地作业，10多台大型运
输车往返不停地忙碌着。汝阳县公路局副局长
孙建刚介绍，该工程绝大部分在山区，工程量很
大，总挖方量超112万立方米，总填方量超113
万立方米。该工程要在大虎岭上开一座长度为
938 米的隧道，建 53 道涵洞，还要建两座总长
度为526.44米的大桥和4座总长度为200.3米
的中桥。

该工程全长27.398公里，总投资3.1亿元，
北起汝阳和伊川交界处，向南经蔡店乡的纸房、
闫村、常渠、郭村、常岭、老庄，陶营镇的姚沟村，
再沿城关镇的洛峪沟南下经河西、三角等村，跨
越汝河后在汝阳城南新区与临木路交会。项目
按二级公路标准修建，设计时速60公里；路面
结构为沥青混凝土，一般路段路面宽 10.5 米，
汝阳县城段红线40米。

工程竣工后，将缩短汝阳至洛阳道路里程
10 公里以上。公路穿越大虎岭，让沿线的姚
沟、洛峪、河西、三角等偏僻的行政村通上高等
级公路，将极大地改善这些村的交通条件；该工
程还将汝阳生态农业观光园、在建的大虎岭景
区、云梦山鬼谷故里、恐龙遗址馆等景点贯通，
对汝阳旅游业快速发展将起到巨大的促进作
用。

汝阳县交通运输局局长常务欣介绍，该工
程工期为13个月。目前，全部9个标段都已开
工，预计明年10月底竣工通车。

“只要不违背法律和政策，凡是投资商
提出的问题和请办的事项都要坚决办、立
即办、尽力办，特殊事项要特事特办。”汝阳
县秉承这种理念和态度，成就了开放招商
中的“汝阳效率”。

■“想不到”的效率

计划投资 4000 多万元、年吞吐秸秆
10万吨的企业，从接触洽谈到正式动工，仅
用了 18 天时间。谈起在汝阳投资办企业
的感受，洛阳亚天实业有限公司董事长孙
红普深有感触地说：“服务之周到、速度之
快，完全出乎我们预料。这是从来没有见
过的汝阳效率！”

孙红普介绍，企业选用的是目前国内
技术水平最高的设备，生产规模也是全国

最大的，可以将秸秆加工成炭，其产品的燃
烧值和焦炭、木炭相近，可广泛应用于工
业，如硅、铅锌的冶炼等，还可以民用。企
业投产后，不仅每年可收购消化10万吨玉
米秸秆，安排当地农民务工，还可以为地方
带来比较可观的税收。但是，他们在某县
投资建厂，费了不少时间，浪费了大量资
金，最终还是被迫停建并“转场”。

“那次办厂让我们遭受了很大的损失，
精神上也受到了打击。但是，在汝阳一切
都那么顺利，汝阳的高效率是我们想都不
敢想的。”孙红普说。

亚天公司负责人是 9 月 20 日与汝阳
方面接触的。得到这个信息后，第二天，
汝阳县分管招商引资工作的县委常委、统
战部部长朱晓伟就专程赶到洛阳，和亚天
公司负责人闫焉服、陶予敏面谈。回忆起

当时洽谈的情况，陶予敏说：“汝阳的领导
真爽快，我们提出的问题，绝大部分当场
拍板。”

9 月 24 日，孙红普、闫焉服、陶予敏等
人来到汝阳，就建厂的位置、占地面积、土
地租金等具体问题与汝阳方面协商，当天
就全部达成共识并签订协议。9 月 27 日，
该公司在汝阳投资建设秸秆回收企业的合
同正式签订。从第一次接触到正式签约，
仅仅用了7天时间。

■“没见过”的服务

让企业预料不到的还有许多：一个电
话打到县电业局申请用电，仅仅4天，变压
器就安上了，第 6 天就开始供电；在汝阳，
没有任何单位征收不合理费用，没有人因
土地、庄稼等问题找麻烦，更没有堵路、阻
工、强行承揽工程等情况。

“昨天晚上我给朱晓伟部长打电话，说
今天去县城办理营业执照的有关手续，朱部
长说‘不用来，我们办好后给你送过去’。像
这样 的 服 务 ，我 们 还 从 来 没 有 见 过 。”

10 月 22日接受采访时，孙红普这样告诉
记者。

为了吸引更多外地客商在汝阳投资创
业，让投资商放心、安心、舒心地搞好生产
经营，汝阳县尽最大努力为企业创造良好
的发展环境。该县实行“两个零接触”和保
姆式服务，每一个项目都有一套班子提供
全程、全方位服务。在用地、用水、用电等
方面，进驻企业不需要直接与乡镇和村民
接触，由项目服务小组代为办理；进驻企业
在办理立项、规划等手续时，不需要与市、
县相关部门接触，由项目服务小组代为办
理；企业在生产经营中出现的问题，均由
服务小组负责协调解决。同时，向规模以
上企业派驻首席服务官，随时协调解决企
业遇到的问题。定期开展企业周边环境
综合治理，严厉打击阻工、堵路、盗窃、强
行承揽工程等妨碍企业正常生产经营的
违法犯罪活动。

近两年来，汝阳县引进的项目中，就有
六七个从洽谈到开工建设只用了不到两个
月时间。

本报特约记者 袁喜宝

立即办、尽力办、特事特办，全程全方位服务企业发展

贴心服务成就“汝阳效率”

近日，备受关注的汝阳恐龙遗址
馆布展工作已基本结束，不久将开放
迎接游客，成为汝阳旅游的一个新景
点。

恐龙遗址馆分序厅、科普走廊、
遗址厅、游乐区四部分。序厅突出展
现了汝阳恐龙“大、奇、多”的特点，厅
内以多种手法反映了汝阳恐龙的种
属、习性、生活年代及所处环境等，为
科学界研究白垩纪晚期恐龙提供了
得天独厚的平台。科普走廊对恐龙
家族进行了全方位展示，有蜥脚类、
兽脚类、鸟脚类、甲龙类、霸王龙类、

剑龙类、角龙类、肿头类等30多种。
遗址厅复原的“汝阳黄河巨龙”通过
木质栈道与“洛阳中原龙”遥相呼应，
世界最大的“巨型汝阳龙”化石、填补
多项中国乃至世界空白的洛阳中原
龙横卧在遗址复原区内；该馆镇馆之
宝——原址保护的恐龙化石静候八
方游客。在游乐区内，真假难辨的参
天古树、真实的恐龙生活场景，让人
仿佛置身于8500万年前；动感极强
的影视厅里，恐龙孵化演示和多种互
动游戏等定会让游客流连忘返。
袁喜宝 张随河 摄影报道

恐龙遗址馆布展基本结束

从汝阳到洛阳
将添一条快捷通道

S243郭木线汝阳段改建
工程全面动工

挖方路段，大型机械在紧张地作业 袁喜宝 摄

近日，记者来到中信重工机械股
份有限公司铆焊构件厂重型车间，看
到一位穿着工装的师傅正蹲在那里
焊接提升机上的闸板。

他叫党朝阳。眼前的他身材偏
瘦，不善言辞，对着记者腼腆一笑。

43岁的党朝阳，是中信重工铆焊
构件厂重型车间电焊五组班组长。
1985 年，党朝阳进入中信重工铆焊
构件厂做焊工。为了迅速提高技能，
他每天在工作之余再坚持练习，手心
经常被热焊把烫起水泡。听说焊接
工艺研究所、焊接实验室有新的成果
和设备，他都要跑去学习和记录，直
到全部掌握。

2004年，由于技术娴熟，他被提
拔为班组长。在繁忙的工作中，他对
每次吊活用的吊、卡具严格监督检查，
不允许有违章行为出现。尤其在吊运
活件、翻转活件时，他都要亲自指挥，
亲自操作。他说：“作为班组长，我要
起好带头作用，确保安全生产。

2009年6月，有着“全球第一锤”
之称的18500吨油压机在中信重工
进入部件组装阶段。油压机的3个油
缸需要进行窄间隙焊接，此项任务交
由党朝阳小组负责。“接到任务后，我
深感责任重大。每个油缸的直径有
2.5米，壁厚330毫米，我之前没有焊
接过这么厚的活件，一
旦操作不当，油缸就会
出现裂缝甚至报废。”
党朝阳说。

为加快进度，他和
生产团队24小时不间断
工作。40多天后，产品

如期交付，且一次性通过探伤，为油压
机后续生产提供了有力的技术保障。

2012年4月，党朝阳接到任务，
负责焊接西门子奥钢联世界最大减
速器的4个齿轮。普通齿轮一般有2
层腹板，而该齿轮直径4.1米，有3层
腹板，不仅焊接强度和难度更高，也
是党朝阳焊接的直径最大齿轮。

党朝阳利用焊接转胎自制工具，
优化焊接工艺。他和班组成员共同
努力，在外方监理的全程监控和见证
下，最终圆满完成了焊接任务，4 个
大齿轮共近200米长的焊缝全部探
伤一次合格，为公司生产该类大型焊
接齿轮积累了生产经验。

近年来，党朝阳通过优化产品生
产工艺、巧妙利用和制作工具，完成
了巴西淡水河谷磨机筒体焊接、
150T转炉托圈焊接、大型立磨减速
器和提升机卷筒焊接、硬岩掘进机刀
盘体焊接等一系列重点任务，赢得了
外商和国内用户的好评。

2008 年来，党朝阳先后 5 年荣
获公司“首席员工”称号；2013 年 9
月，他通过参加公司“金蓝领”技能晋
升，获评高级电焊工技师，成为公司
首批聘任“大工匠”之一。

本报记者 王晓丹
通讯员 李运前 魏星 文/图

党朝阳：焊花闪闪耀人生

求证一 车站目前没
有始发客车

24日下午，记者来到市长途客
运东站，只见广场上停着几辆写有

“旅游”字样的大巴。
车站大楼一楼大厅内，没有座

椅和其他购票、候车设施。在大厅
边上，有一个办公室，有两名身穿制
服的工作人员正在那里值班。

一名工作人员告诉记者，她们
是长途客运东站安全稽查站的。“那
几辆暂停在车站内的大巴是旅游包
车，只接包车业务，不负责散客的长
途客运。”这名工作人员说，目前长
途客运东站还没有始发车，所以这
个站点没有其他工作人员，也很少
有乘客过来。

记者看到，长途客运东站确实
不像人们印象中的长途汽车站那
样熙熙攘攘，但每隔一会儿，就会
有载着乘客的客运大巴开进车站
广场。大巴驾驶员在安全稽查站
登记后，还要接受稽查站工作人员
的安全检查，才能驶离车站，开往

二广高速。
安全稽查站的工作人员说，市

区各个车站发往外地的长途客车，
只要从中州路东出口上二广高速，
就要在长途客运东站登记并接受安
全检查。

求证二 周围居民可
就近到站乘车

该稽查站相关负责人介绍，尽
管客运东站没有始发车，但目前也
具备了一定的客运能力，附近居民
可以就近到这里乘坐长途车。

“从市区其他长途客运车站发
来的长途客车，只要经长途客运东
站上二广高速，都会到该站暂停。”
该负责人说，这些车辆发往郑州、南
阳、新郑、平顶山、漯河、西华、临颍、
太康、鹿邑、杭州、昆明、襄阳等地，

附近市民如果想乘车去这些地方，
可以直接来此买票乘车。

该负责人说，去郑州、新郑等
较近地方的长途客车较多，大多坐
不满，市民可以到客运东站买票候
车；如果要到较远的地方，可以提
前到客运东站安全稽查站咨询发
车时间并预约，工作人员会提前和
市区内的客运车站联系，为乘客预
留位置。

“现在是市场培育期，随着客运
东站周边设施的完善、客流量不断
增加，我们也会完善车站硬件设施
和客运线路。”该负责人说。

求证三 有利减缓市
区交通压力

市交通运输集团客运总公司
相关负责人介绍，洛阳长途客运

东站占地近 50 亩，站房建筑面积
近 9000 平方米，设计日发送旅客
2 万人次，是洛阳东部规模最大、
设施最全、功能最完善的国家一
级汽车长途客运站，具备高速客
运、普通客运、旅游客运等多种
运输服务功能。车站正式投入使
用 后 ，洛 阳 城 东 部 地 区 的 跨 地
区、跨省班线运输的客车将在这
里停靠，还可为来自郑州、商丘、
菏泽、济宁等地的班线车辆提供
站务服务。

据介绍，当初在中州路东出口
建设长途客运东站，是出于城市交
通的长远考虑。目前，到洛阳的长
途客车都要进入市区，给城市交通
带来了不小的压力，在市区周边建
设长途客运站，市内公交再通到这
里，与长途客运实现对接，减少进入
市区的长途客车数量，既缓解市区
交通压力，又减少市区内汽车尾气
污染。

目前，客运东站位置比较偏僻，
附近居民不多，车站周围没有公交
站点，出租车也很难来这里，所以一
直没有充足的客源。

“客运东站还未建立完整的
售票体系，一些硬件设施还不完
备，所以现在还未正式投用，目
前的主要作用是对经过的出城车
辆进行安全检查和登记。”这位
负责人说。

据了解，除了已经建成的长途
客运东站，我市已经确定要在高铁
龙门站附近再建设一个洛阳客运南
站。目前，高铁客运南站的征地工
作已经结束。

本报记者 郭秩铭 文/图

市长途客运东站建成时间不短了，至今无
始发车，市民、网友质疑：是否被弃之不用？

车站还未正式投用
居民已可就近乘车洛阳长途客运东站位于

瀍河回族区中州路东出口，紧
邻二广高速，2010 年开建以
来，一直备受市民关注。近
日，众多网友发帖询问：“洛阳
客运东站只有一大片建筑物，
也无车站的相关标志，是否弃
之不用了？”“洛阳长途客运东
站大楼和广场竣工至今，一直
冷冷清清，到底是否投用了？”
一些市民还拨打本报新闻热
线 66778866 询问长途客运东
站的相关问题。带着网友和
市民的疑问，记者进行了采
访。
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安全稽查站工作人员（左）对入站客车进行检查


